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O ministro de Portos e
Aeroportos, Márcio Fran-
ça, confirmou que o ae-
roporto “Joaquim Mon-
tans Júnior”, de São Se-
bastião do Paraíso, se-
rá um dos beneficiados

Ministro anuncia que aeroporto de Paraíso
vai integrar o programa “Voa Brasil”

Investimento federal pode ser o primeiro passo para que o município passe a receber voos comerciais
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zonte no final de sema-
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CURTAS
PREVENÇÃO E REPRESSÃO

Segurança para o Distrito de Termópolis, inclu-
sive no período noturno, foi solicitado pelo verea-
dor Luiz de Paula ao requere envio de ofício pela
Câmara ao prefeito Marcelo Morais e a Polícia Mi-
litar. Ressaltou que neste mês de junho houve fur-
tos e assaltos naquele distrito. A permanência de
agentes de segurança poderá inibir outras ações
de marginais. Salientou que houve furto de fiação
de cobre no barracão ao lado da igreja, assalto em
um bar quando além do veículo foram levados mui-
tos pertences.

TOMA LÁ, DÁ CÁ!
O presidente da Câmara de Paraíso, José Luiz

das Graças, ao final da sessão de segunda-feira,
quando aquela Casa entrou em recesso legislativo
para retornar em agosto, deixou seus pares de so-
breaviso. Disse que estava sendo aguardado fos-
se protocolizado, projeto de lei em que o Executivo
Municipal propõe retorne para o município área
correspondente ao campo de futebol, que foi doa-
do para o SESC-MG. Como o SESC pediu prorro-
gação do prazo para concluir a obra prevista, à
época o prefeito Marcelo Morais colocou esta con-
dição. O município concede o prazo, mas quer o
campo de volta. Sessão extraordinária deve anali-
sar a questão.

ACOSTAMENTO
Por indicação dos vereadores Luiz de Paula e

José Luiz das Graças, recentemente a Câmara
Municipal de São Sebastião do Paraíso enviou ofí-
cio à Concessionária Nascentes das Gerais solici-
tando seja providenciado acostamento na BR 265,
mão direcional de quem segue sentido Altinópolis
– Paraíso, onde é feita conversão para o Distrito
de Guardinha. Ressaltaram o perigo constante de
acidentes, de vez que condutores manobram so-
bre a própria pista de rolamento. A concessionária
argumenta que “usuários” estão realizando mano-
bra não permitida pela norma, por existir faixa con-
tínua naquele local.

“DESINFORMADOS”
No ofício assinado por seu diretor executivo,

Joselito Rodrigues de Castro e o engenheiro Tiago
Chaves, a Nascentes indica que usuários devem
utilizar “o retorno que se encontra a 700 metros do
local informado”. O vereador Luiz de Paula afirmou
mais uma vez ter se indignado com a resposta. Ci-
tou que o senador Cleitinho já falou muita coisa para
Joselito Castro, inclusive que “a Nascentes só fica
na conversa, não entra em ação”. O vereador
complementa que “para se ter  uma ideia o quanto
são desinformados, o mencionado retorno a 700
metros, não existe mais, era onde havia o posto de
fiscalização que foi desativado. O único retorno
naquele sentido, é o trevo próximo ao bairro
Muschioni, a 13 quilômetros da entrada da
Guardinha”.

TÁ QUASE ...
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso ini-

ciou nesta terça-feira, 27, a imprimação da Av. Mário
Giacchero e ruas adjacentes. O trabalho é a etapa
final antes da pavimentação asfáltica, que começa
a ser realizada nesta semana. Postagem feita em
redes sociais da Prefeitura  dão conta que “É um
trabalho histórico para os moradores daquela re-
gião que há várias décadas aguardam as melhorias
da via”.

ANIMAIS
Animais soltos em rodovias e vias públicas no

perímetro urbano de Paraíso continuam fazendo
estragos, e muitas das vezes acabam morrendo
atropelados, como ocorreu com um cavalo na ma-
drugada de segunda-feira, 26, na MGC 491 perí-
metro urbano. O animal ficou estendido no meio da
pista de rolamento. Recentemente próximo ao fórum
um motociclista entregador de lanches sofreu di-
versas fraturas depois de chocar-se com animal que
morreu.

1.º TURNO
O projeto de lei que propõe reajuste de 12,84%

para servidores da educação básica em Minas foi
aprovado, em 1º turno, na Assembleia Legislativa
(ALMG), em Belo Horizonte, nesta terça-feira (27).
A proposta é de autoria do Governo de Estado e
busca adequar os vencimentos dos profissionais
mineiros ao piso nacional da Educação. A proposi-
ção retorna agora para a Comissão de Administra-
ção Pública para parecer de 2º turno.

MEMÓRIA PARAISENSE
Há 21 anos, no dia 29 de junho de 2002 houve

apresentação na Praça dos Imigrantes da belíssima
Orquestra de Câmara Sesiminas. A orquestra apre-
sentou peças eruditas e populares, entre elas obras
de compositores brasileiros como Tom Jobim,
Pixinguinha e Vila Lobos.

OPINIÃO

CUIDADO COM OS FALSOS.
ELES ESTÃO POR AÍ!

Tio Flávio

Na minha adolescência fui muito influenciado pela
minha mãe, que é espírita, a frequentar a Casa de Cari-
dade Nosso Lar, uma instituição dedicada ao estudo do
kardecismo e à prática de ações sociais. Lembro-me
muito bem do quanto eu era tímido e tinha muito receio
de falar em público, pois não queria e nem gostava de
me expor.

Um dia, na mocidade espírita, uma das coordenado-
ras pediu para que eu preparasse um estudo de um tema
determinado por ela para que eu pudesse apresentar
na reunião do mês seguinte. Suei, pensei em sair da-
quele grupo para não ter que enfrentar aquela situação,
tentei argumentar para me livrar da incumbência, mas
nada disso foi suficiente. A palavra da minha mãe ainda
era mais poderosa, dissuadindo-me de qualquer ideia
que não fosse a da apresentação pública.

Peguei vários livros sobre o assunto na biblioteca, li
um monte de coisa. Coloquei todos os livros no chão e
fui construindo o arcabouço teórico, mas precisava en-
contrar, também, algum exemplo da aplicabilidade da-
quilo que falaria. Mais e mais livros e no fim de alguns
dias dedicados à leitura, os meus trinta minutos de fala
estavam organizados em uma folha de papel.

No dia da apresentação, a minha mão chegava a pin-
gar de tanto suar. Segurar a folha de papel não era a
solução, pois entregaria o quanto eu tremia. Coloquei
uma "cola" sobre a cadeira e fui falando aquilo que eu
havia estudado. Ao término do tempo, ainda não tinha
conseguido concluir a minha explanação e faltava o exem-
plo prático, o que fez com a coordenadora me desse mais
um dia de reunião para continuar a minha "palestra". Era
tudo que eu não queria. Devia ter controlado o horário,
pensei na hora.

Não foi nada fácil parar ali na frente de quinze meni-
nos e meninas da minha idade para falar sobre algo que
estávamos aprendendo juntos e que tinha um orientador
na sala para me ajudar, caso houvesse algum desvio ou
deslize. Mas, eu sabia o assunto, estudei e pesquisei
por dias, não era um especialista, mas tinha me prepa-
rado. Então, para que aquele medo descomunal? Hoje a
gente chama de autossabotagem, aquilo que nos faz
acreditar que não somos capazes de algo e que sempre
terá alguém mais adequado para aquele papel, aquela
função. É como um vírus que se instala no nosso siste-
ma mental e vai corroendo as nossas forças, expondo
nossas fraquezas.

Mas tem o quesito que poucos admitem: o medo de
fracassar, ainda mais em público.  Porém, há um outro
lado que nós todos temos que ter um cuidado imenso e
uma vigilância constante: os estudiosos Dunning e Kruger
batizaram com os seus sobrenomes um estudo que de-
monstra que algumas pessoas, com uma leitura rasa ou
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acesso restrito a uma informação, se consideram espe-
cialistas em determinado assunto, ou seja, trata-se de
um viés cognitivo que leva pessoas com baixo conheci-
mento sobre algo a supervalorizar o próprio conhecimento,
enquanto os especialistas no tema subestimam a pró-
pria capacidade, sabedores que são do quão vasto é o
estudo daquele tema em específico.

"Para estarmos cientes da nossa própria ignorância
sobre um tema, temos que ter um mínimo de conhecimen-
to sobre ele. Só assim é possível identificar nossas dúvi-
das e as lacunas em nossa compreensão. Quando não
sabemos praticamente nada sobre algo, por outro lado,
fica fácil cair na ilusão de que conhecemos muito sobre
aquilo porque não nos deparamos com a complexidade
real do assunto; só com versões simplificadas dele", como
explica Bruno Carbinatto, na Revista Super Interessante.

Assim, posso dizer que se eu falar que entendo muito
sobre o efeito Dunning-Kruger, chega a ser quase que
uma autoconfissão de que sofro dele, pois meu conheci-
mento sobre este estudo é bem rasteiro. Dito isto, por
que cargas d'água estou aqui desenvolvendo este as-
sunto? Por algo muito sério que vejo acontecer e se di-
fundir cada vez mais: há muita gente oferecendo cursos,
terapias alternativas e soluções universais com base em
pseudociências, programas de coach e, olhem só, aten-
dimentos psicanalíticos que não passam de engodos. E
a oferta é tão bem construída que em alguns casos me
leva a acreditar que pode deixar de ser o efeito Dunning-
Kruger para se configurar num mau-caratismo planeja-
do para enganar pessoas vulneráveis.

Uma seguidora das minhas redes digitais me disse
que estava tratando de uma depressão com uma coach.
Eu conheço alguns profissionais de coach que estudam,
viajam, fazem cursos em outros países, se aperfeiçoam
e são bons, mas há um sem-número de gente que da
leitura de um livro já se embrenha a fazer psicoterapia
com alguém que está fragilizado mental, espiritual, emo-
cional, física e financeiramente. Esta pessoa veio me pedir
indicação de algum outro coach, pois ela estava sentin-
do a atual muito insegura. Eu não pensei duas vezes em
dizer-lhe para buscar um psicólogo e este, se fosse o
caso, poderia orientá-la na busca de um psiquiatra.

Isso me acendeu um alerta e fui, pela curiosidade,
vendo as abordagens de alguns perfis de "profissionais"
que vendem uma solução e, ao conversar com eles, não
temos nada além de uma embalagem que enfeita um pro-
duto vazio, mas que apesar de tudo pode gerar um es-
trago sem igual: ceifa vidas, adoece pessoas e mina a
credibilidade de profissionais sérios de fato.

O conhecimento é a melhor possibilidade de preven-
ção que temos de tudo isso aí.

(Hoje em Dia 16/06/2023)
Tio Flávio Palestrante, professor e criador do

movimento voluntário Tio Flávio Cultural

UM OLHAR
e nada mais

Como entender e expli-
car o poder fascinante de
um olhar. Através dele di-
zemos tudo e, às vezes não
dizemos nada, como pode
isso? Quem não compreen-
de um olhar, não sabe que
as mais lindas palavras são
ditas no silêncio de um olhar.
Um olhar nunca é só um
olhar, ele é carregado de sig-
nificados e possui um poder
enorme. Quando criança,
meus pais me davam a men-
sagem pelo olhar. Era assim,
e bastava para a compreen-
são, senão, a coisa ficava
feia.

A forma como olhamos
ao nosso redor e ao nosso
mundo pode mudar tudo. "A
vida só poderá ser compre-
endida, olhando-se para trás,
mas só pode ser vivida,
olhando-se para frente".
(Kierkergaard, filósofo dina-
marquês considerado o fun-
dador do existencialismo).

Num olhar para trás, no ar-
quivo de minhas lembranças,
meus olhos 'descobrem' um
passado que está cada vez
mais presente: pessoas as
quais importaram muito na
nossa vida, e fizeram o que
tinha que ser feito, partiram.

É um tipo de gente que
vai escasseando nestes tris-
tes tempos modernos, pes-
soas que não perdiam de vis-
ta o horizonte da fraternida-
de.  Apesar de tudo racioci-
no como o político britânico
e ex-primeiro-ministro do
Reino Unido, Winston Chur-
chill: Quanto mais longe con-
sigamos olhar para trás, mais
longe você verá para fren-
te! Nada substitui um olhar.

FERNANDO DE
MIRANDA JORGE

ACADÊMICO
CORRESPONDENTE DA APC

JACUÍ/MG – E-MAIL:
fmjor31@gmail.com

SÃO JOÃO
Diz a Bíblia: no Rio Jordão
Jesus foi batizado porJoão
Reconhecido pelo Salvador
Com honra foi merecedor!

Era pregador itinerante,
Do Cristianismo baluarte
Levando sua fé confiante
Dela grande estandarte!

Como evangelista consagrado,
É em junho homenageado

Com morte cruel foi sacrificado
Por ser cristão foi eliminado!

Nas festas juninas, fogueiras;
No Brasil bastante festejado
De muitas formas, maneiras

João Batista, nome lembrado!

MARÍA AMÉLIA LEAL
Escrivã aposentada, professora, advogada

- 24 de junho -
Dia de São João

Extrato de Edital para Aquisição
de gêneros alimentícios – PNAE

A Caixa Escolar Paraisense torna público, para conhecimento dos inte-
ressados, que fará realizar no dia 05/07/2023, às 10 horas, Processo
licitatório nº 04/2023, Modalidade Convite para aquisição de gêneros
alimentícios com recursos do PNAE. Os interessados poderão obter
informações e cópia do edital completo na sede da E.E.Paraisense, loca-
lizada na Av. Monsenhor Mancini, n° 519 – Vila Dalva – CEP 37.950-000
– Telefone (35) 3531-1484, e-mail: escola.137944@educacao.mg. gov.br
até o dia 04/07/2023, às 13:30 horas.

EDITAL DE INTIMAÇÃO
Reconhecimento de propriedade por meio de usucapião
extrajudicial. Protocolo 79.876 do Ofício de Registro de Imóveis
desta cidade de Monte Santo de Minas - MG, situado na Rua
Tiradentes, nº 266, centro. Requerente(s): JOEL DIAS BUENO, CPF
048.067.856-10, agricultor, casado sob o regime da separação
de bens, na vigência da Lei 6.515/77 com Liliane de Jesus Ferreira
Barretos, CPF 065.889.826-40, empresária, brasileiros,
residentes e domiciliados nesta cidade, na Rua Marita Giacomelli,
nº 266, centro. Modalidade de usucapião: Extraordinária. Tempo
de posse alegado pelo(s) requerente(s): Há mais de 15 anos.
Identificação do imóvel objeto do pedido: “Um lote de terreno
vago situado nesta cidade com frente para a Av. Governador
Valadares, Jardim Santa Herminia, medindo a área total de
144,00m2 (cento e quarenta e quatro metros quadrados). Pelo
presente edital de intimação, ficam intimados terceiros
eventualmente interessados e os titulares de direitos reais e de
outros direitos informados no registro do imóvel objeto do pedido
e dos imóveis confrontantes, para se manifestarem em relação
ao pedido, apresentando impugnação escrita (com expressa
menção ao protocolo a que se refere) perante o Oficial de Registro
de Imóveis no endereço constante deste Edital com as razões da
sua discordância em 15 (quinze) dias corridos a contar da
publicação deste, ciente de que caso não contestado presumir-
se-ão aceitos como verdadeiros os fatos alegados pelos
requerentes. Monte Santo de Minas, 27 de junho de 2023. Marcelo
Lima da Silva - Oficial Substituto do Cartório de Registro de Imóveis:
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Por Ralph Diniz

O ministro de Portos e
Aeroportos, Márcio França,
confirmou que o aeroporto
“Joaquim Montans Júnior”, de
São Sebastião do Paraíso,
será um dos beneficiados pe-
los investimentos do progra-
ma Voa Brasil. O anúncio foi
feito durante uma visita em
Belo Horizonte no final de
semana.

Na oportunidade, o minis-
tro revelou que dos 100 ae-
roportos brasileiros a receber
investimentos nos próximos
anos, quatro estão em Minas
Gerais. O valor total do in-
vestimento, proveniente do

Ministro anuncia que aeroporto de Paraíso
vai integrar o programa “Voa Brasil”

Investimento federal pode ser o primeiro passo para que o município passe a receber voos comerciais

Fundo Nacional de Aviação
Civil (Fnac), será de R$ 500
milhões.

Segundo o senador Carlos
Viana (Podemos-MG), que
acompanhou a visita do minis-
tro, a verba será distribuída
entre os aeroportos de Gover-
nador Valadares, Itajubá, São
Sebastião do Paraíso e um
quarto terminal ainda a ser
definido. O programa Voa
Brasil tem o objetivo de am-
pliar o número de voos e pas-
sageiros no País, com a estra-
tégia inicial de aumentar o
número de voos regionais.

“Estamos estimando mais
voos e mais gente voando.
Para que isso aconteça, em

especial dentro do próprio Es-
tado, é preciso ter aeropor-
tos mais próximos, aeropor-
tos regionais operando”, res-
saltou o ministro na ocasião.
O programa Voa Brasil pre-
tende ampliar o número de
voos e passageiros que atu-
almente gira em torno de
10% da população brasileira.
O projeto prevê que um bra-
sileiro que não tenha voado
nos últimos 12 meses possa
comprar até quatro passa-
gens a R$ 200.

O interesse em investir no
aeroporto paraisense surgiu
após uma visita do ministro ao
município juntamente com re-
presentantes da Agência Na-

cional de Aviação Civil
(ANAC). Na ocasião, a Se-
cretaria Municipal de Segu-
rança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil
apresentou um estudo técni-
co para o aeroporto. Em res-
posta, o governo, por meio de
França, anunciou o investi-
mento no local. “Estou com
a esperança de que isso re-
almente se consolide. Eu fi-
quei muito contente pelo
anúncio do ministro”, diz o
prefeito Marcelo Morais
(PSC).

Ainda de acordo com o
prefeito,  não é possível
apontar quais melhorias se-
rão feitas com os recursos

federais, uma vez que o va-
lor exato do investimento
ainda não foi definido. Ele
estima que cerca de R$ 1,5
milhão serão investidos no
aeroporto municipal, mas
esse valor poderá ser revis-
to. “Vamos conversar para
conseguir um valor um pou-
co maior”, afirma.

Morais também anunciou
que a administração municipal
fará uma reforma no aeropor-
to com recursos próprios, en-
quanto aguarda o repasse do
governo federal. “Vamos fa-
zer uma coisa básica para
melhorar um pouco a situação.
Está em fase de licitação”,
conta, mencionando que o

alambrado será reformado e
uma limpeza no entorno do
local está planejada.

Para Morais, o investimen-
to pode representar o início de
uma nova fase para o aero-
porto, que está localizado em
um ponto estratégico do Su-
doeste Mineiro. “A partir do
momento em que criamos um
plano de expansão para o ae-
roporto, com a possibilidade de
recebermos voos comerciais,
vamos de encontro com o an-
seio de muita gente. Seria
muito importante, então, fare-
mos tudo o que estiver ao nos-
so alcance para que isso se
torne realidade um dia”, con-
clui.

O cultivo de café conilon
vem recebendo um incentivo
a mais nos municípios minei-
ros do Vale do Suaçuí, no
Leste de Minas Gerais. A ini-
ciativa envolve a Emater-
MG, que atua na promoção
de eventos técnicos e assis-
tência aos cafeicultores e
prefeituras, que têm realiza-
do ações como a distribuição
de mudas.

Um dos principais objeti-
vos é levar mais conhecimen-
to aos cafeicultores do Vale do
Suaçuí, que abrange os muni-
cípios de Água Boa, José
Raydan, São Pedro do Suaçuí,
Santa Maria do Suaçuí e São
José do Jacuri.

É o caso do 1º Circuito
Técnico do Café Conilon do
Vale do Suaçuí, previsto para
ocorrer no segundo semestre
de 2023. “O formato do even-
to será de dia de campo, com
palestras técnicas e troca de
informações entre extensio-
nistas e produtores de conilon
na região do Vale do Suaçuí”,
diz o técnico da Emater-MG,
Bryan Carvalho.

Carvalho, do escritório de
José Raydan, também res-
salta a criação de um grupo
de cooperação técnica, vol-

tado para a cultura do café
conilon e troca de informa-
ções sobre ações de incenti-
vo e assistência técnica aos
cafeicultores.

Bryan revela, ainda, que
está sendo analisada a possi-
bilidade da realização de um
concurso de qualidade volta-
do para o café conilon. “As
ações adotadas vão contribuir
para o desenvolvimento da
cultura na região, expansão da
área cultivada, aumento de
produtividade, agregação de

valor ao produto final, geração
de empregos na cadeia pro-
dutiva e crescimento econô-
mico no Vale do Suaçuí”, afir-
ma.

DISTRIBUIÇÃO
DE MUDAS

A distribuição de mudas
também tem sido uma forma
de incentivar o cultivo da va-
riedade na região. Em 2022,
a prefeitura de José Raydan
doou cerca de 70 mil mudas
clonais para os produtores

locais. E novas doações es-
tão previstas. Além disso, os
20 cafeicultores beneficia-
dos estão contando com a
assistência técnica do escri-
tório local da Emater-MG,
desde o plantio das lavouras
até o beneficiamento dos
grãos.

A maior parte dos produ-
tores de café conilon do Vale
Suaçuí se concentra no muni-
cípio de José Raydan. São cem
cafeicultores no total. A vari-
edade é cultivada em cerca de

produtividade da lavoura é
melhor e o retorno financeiro
também”, afirma o cafeicul-
tor.

Tradicionalmente cultivado
no estado do Espírito Santo, o
conilon tem se adaptado bem
ao Vale do Suaçuí. De acordo
com o extensionista da
Emater-MG, Bryan Carvalho,
estima-se que as primeiras
mudas tenham chegado à re-
gião há 15 anos, com agricul-
tores que foram trabalhar em
lavouras no Espírito Santo.
“Nos últimos 5 anos, a cultura
tem passado por uma grande
expansão na região”.

A expectativa é que, na
safra 2022/2023, a produção
total de café conilon no Vale
do Suaçuí chegue a cerca de
35 mil sacas. De acordo com
Bryan Carvalho, a região pos-
sui uma nova área em forma-
ção com 150 hectares e, pra-
ticamente, 100% irrigada.
“Nos próximos anos, os cafés
do Vale do Suaçuí vão gerar
ainda mais renda para os agri-
cultores familiares e a região
será reconhecida como ideal
para lavouras produtivas e pro-
dução de cafés de ótima qua-
lidade”, prevê.

(Sup. Central Imprensa)

Emater-MG e prefeituras incentivam cultivo de café
conilon no Vale do Suaçuí, região Leste de Minas

O 1º Circuito Técnico do Café Conilon do Vale do Suaçuí está previsto para ocorrer no segundo semestre de 2023

Emater-MG / Divulgação

cem hectares. Os cafezais ir-
rigados ocupam 40% dessa
área.

Mateus Venturini de Oli-
veira é um dos produtores que
cultivam café conilon. Ele se
mudou do estado do Espírito
Santo para o município de
José Raydan em 2015. O ca-
fezal de sua propriedade pos-
sui 20 hectares em produção.
Toda a área é irrigada. Para a
safra 2022/2023, ele espera
colher quase 2 mil sacas de
60 quilos. “Com a irrigação, a
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GOVERNO VAI CONCLUIR AEROPORTO DE GV

Em visita ao Aeroporto Coronel Altino Machado, o
ministro de Portos e Aeroportos, Márcio França, anun-
ciou o interesse de seu ministério em assinar um ter-
mo de devolução do aeroporto à Agência Nacional de
Aviação Civil (ANAC). Para isso, a Prefeitura se com-
prometeu a entregar o projeto, incluindo o
replanilhamento da obra, para que a ANAC possa fir-
mar um convênio com a Empresa Brasileira de
Infraestrutura Aeroportuária (Infraero), que assumirá
não apenas a conclusão da obra, mas também a ad-
ministração do aeroporto de Governador Valadares,
que está com suas obras de revitalização e
mordenização totalmente paralisadas. (Jornal da Ci-
dade – Governador Valadares)

https://www.flipsnack.com/redacaojcgv/490-jc-
dom.html

MG-457 TERÁ INVESTIMENTO DE R$ 17 MI
Nos últimos dias, Santa Rita de Jacutinga recebeu

uma das mais aguardadas informações: a publicação
do edital para a obra da MG-457. A revelação do empre-
endimento foi mencionada pelo diretor do DER Rodrigo
Tavares, junto ao deputado estadual Duarte Bechir, em
Belo Horizonte. Na oportunidade, o prefeito Alexsandro
Landim, a primeira-dama Rita Teresa, o secretário de
Assistência Social Luiz Fernando do Vale, e outras auto-
ridades municipais receberam com satisfação a infor-
mação. (Jornal Panorama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/obra-de-mais-
de-17-milhoes-sera-realizada-na-mg-457-em-santa-
rita-de-jacutinga/

LANÇAMENTO DA AD VALES REÚNE ENTIDADES
Lançada na semana passada, no auditório da CDL

de Teófilo Otoni, a Agência de Apoio ao Desenvolvi-
mento dos Vales do Mucuri, Jequitinhonha e São
Mateus (AD Vales), evento que marcou o início de uma
nova etapa para o desenvolvimento dos Três Vales.
Criada em 2009, pelo Sindcomércio de Teófilo Otoni,
posteriormente integrada pela CDL, ACE, Sicoob
Credivale, Sprto e pelo poder público municipal, a AD
Vales é uma entidade de direito privado, sem fins lu-
crativos, nem viés ideológico. (Diário Tribuna –
Teófilo Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=20285

TREM TURÍSTICO PROMETE ROTA DE 168 KM
Um passeio de 168 quilômetros pelas belezas na-

turais e históricas do Sul Fluminense e a Zona da Mata
mineira é a promessa do trem turístico Rio-Minas, que
vai ligar os municípios de Três Rios (RJ) e Cataguases
(MG). Em Minas Gerais, a rota ainda passa pelas ci-
dades de Além Paraíba, Volta Grande, Recreio e
Leopoldina. O projeto, que vem sendo desenvolvido
desde 2017, tem, até agora, apenas 37 quilômetros
concluídos ligando Três Rios (RJ), Chiador (MG) e
Sapucaia (RJ), que devem ser inaugurados até de-
zembro de 2023. De acordo com a presidente da Ami-
gos do Trem, Cynthia Nascimento Leite, esse é o mai-
or projeto de turismo ferroviário do Estado do Rio de
Janeiro e o único aprovado no Brasil. (Jornal Além
Parahyba – Além Paraíba)

http://www.jornalalemparahyba.com.br/2023/06/25/
trem-turistico-promete-rota-de-168-km/

NOVA AGÊNCIA DA CAIXA EM ARAGUARI
Foi inaugurada a segunda agência da Caixa Eco-

nômica Federal em Araguari, localizada na avenida
Senador Melo Viana. Não aconteceu nenhuma sole-
nidade de inauguração, praxe que vem sido tomado
pela instituição. Todavia, na quinta-feira, 22, aconte-
ceu um ato simbólico de inauguração. O horário de
atendimento da nova agência é das 10 às 15 horas,
nos dias úteis. A unidade oferece o portfólio de pro-
dutos e serviços da Caixa, como: habitação; consig-
nados; empréstimo ao produtor rural e às empresas;
empréstimos pessoais; cartões de crédito; atendimen-
to social. Além disso, opera os programas sociais do
Governo Federal e comporta até 20 clientes dentro
da agência. (Jornal Gazeta do Triângulo – Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/caixa-economica-
federal-inaugura-nova-agencia-em-araguari/

ARAXÁ ABRE CREDENCIAMENTO DE APLICATIVOS
A Secretaria Municipal de Segurança Pública publi-

cou o edital para credenciamento de veículos de
aplicativos que fazem transporte de passageiros, com
o objetivo de adequar e regularizar os serviços que são
disponibilizados à população araxaense. As operado-
ras de tecnologia de transporte e os motoristas podem
se credenciar no período de 26 de junho a 26 de agos-
to, na sede da Secretaria Municipal de Segurança Pú-
blica, no Centro Administrativo. O secretário Daniel
Rosa afirma que a regulamentação dos transportes por
aplicativos vai trazer mais segurança para toda a co-
munidade. (Jornal Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/catego-
ria/2/cidade/l ink/8040/prefeitura-de-araxa-abre-
credenciamento-de-carros-de-aplicativos-que-fazem-
transporte-de-passageiros

VIA SERÁ UMA OPÇÃO DE SAÍDA DE LAFAIETE
A prefeitura de Conselheiro Lafaiete está realizan-

do a pavimentação da avenida Rosa Dutra, no bairro
Belvedere. Essa é uma importante via que possibilita-
rá o acesso entre a MG-129, no bairro Santa Efigênia
com a BR-040 pelo bairro São Benedito, proporcio-
nando mais uma opção de saída da cidade. Esse é
um sonho antigo da população e resolve um dos mui-
tos gargalos do trânsito local. Além disso, a pavimen-
tação em diversos bairros tem como objetivo melho-
rar as vias e levar mais dignidade e qualidade de vida
para a população, reduzindo a poeira em tempo de
seca e a lama em períodos chuvosos, facilitando o
deslocamento dos moradores e valorizando os imó-
veis. (Jornal Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/
30630-cl-via-que-da-acesso-entre-a-mg129-e-a-
br040-recebe-pavimentacao-e-sera-mais-opcao-de-
saida-da-cidade

CONCLUÍDA ILUMINAÇÃO EM IPATINGA
No fim de semana foi concluído mais um estágio

dos projetos de extensão e modernização da rede de
iluminação pública em Ipatinga. Foram finalizadas as
obras na pista de caminhada da rua Dom Manoel, no
bairro Bom Retiro, que, somando-se ao trecho da pis-
ta de caminhada que liga o alto do Bela Vista até a
entrada da portaria da Usiminas (DOAP) totaliza um
percurso de aproximadamente 1.500 metros, com 135
novos postes com luminárias em LED, informou o go-
verno municipal. (Jornal Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107788-
concluida-iluminacao-em-novos-trechos-de-ipatinga

A partir desta semana, fa-
miliares de pessoas privadas
de liberdade poderão contar
com a ampliação dos serviços
dos Núcleos de Assistência às
Famílias (NAFs). O projeto
“Universalização dos NAFs”
foi implantado visando viabi-
lizar e facilitar o acesso ao
credenciamento e à carteira
de visitação necessários para
adentrar em uma unidade pri-
sional. A ação é uma iniciativa
da Secretaria de Estado de
Justiça e Segurança Pública
(Sejusp) em parceria com
a Secretaria de Estado de Pla-
nejamento e Gestão (Seplag). 

Com a ampliação, os pa-
rentes dos detentos consegui-
rão fazer o cadastro no NAF
mais próximo de sua residên-
cia, e não mais na cidade onde
o familiar esteja sob custódia,
como era antes da universali-
zação. Agora, todos os NAFs
atendem a todas as unidades
prisionais que são referenci-
adas pelos núcleos, indepen-
dentemente de sua localiza-
ção. Desta forma, para aces-
sar o serviço, basta o interes-

Familiares de detentos poderão
fazer cadastro para visitas em
unidade mais próxima de casa

Projeto de universalização facilita acesso e amplia serviços ofertados
pelos Núcleos de Atendimento às Famílias (NAFs) em todo o estado

sado agendar por meio do site
– Portal MG (www.mg.gov.
br) – e aplicativo MG App, ir
com a documentação neces-
sária até uma Unidade de
Atendimento Integrado
(UAI), onde os núcleos atu-
am, e fazer a solicitação.  

Com a medida, os familia-
res dos custodiados evitam
gastos financeiros com trans-
porte e alimentação decorren-
tes do deslocamento para ou-
tros municípios, além de ga-
nharem maior comodidade.
“A integração desse fluxo faz
com que o Estado promova
aos cidadãos um atendimento
humanizado e otimizado, tra-
zendo muitos benefícios para
os envolvidos”, destacou a di-
retora da Central de Gestão
das Unidades de Atendimen-
to Integrado da Seplag-MG,
Marina Kleinhappel.

DEMANDA
A ação foi impulsionada

após um estudo que apontou
70% das famílias dos detentos
como residentes da Região
Metropolitana de Belo Hori-

zonte. Assim, era preciso cri-
ar um serviço que atendesse
esses parentes, viabilizando o
credenciamento para visitas a
unidades prisionais em outras
cidades, e que não sobrecar-
regasse nenhuma Unidade de
Atendimento Integrada (UAI)
onde os NAFs atuam. 

Este foi um desafio trava-
do no segundo semestre de
2022 pelos órgãos envolvidos,
com a meta de ser entregue
no primeiro semestre de 2023.
A diretora de Assistência à
Família do Departamento Pe-
nitenciário de Minas Gerais
(Depen-MG), da Sejusp,
Poliana Albino, comemorou o
objetivo alcançado. “Foi um
projeto que contou com muito
empenho de todos. Hoje po-
demos dizer que está entre-
gue, que estamos preparados
para receber as famílias”, res-
saltou. “A expectativa é atin-
girmos resultados satisfatórios
que favoreçam ainda mais a
manutenção dos vínculos fa-
miliares e afetivos entre os
indivíduos privados de liberda-
de e seus familiares”. 

SOBRE O NAF 
O NAF é a unidade res-

ponsável por atender os fami-
liares de detentos em Minas
Gerais, prestando um serviço
humanizado e eficaz. Atual-
mente são 26 núcleos distri-
buídos pelo estado, e que fun-
cionam mediante uma coope-
ração da Sejusp, por meio da
Polícia Penal, com a Secreta-
ria de Estado de Planejamen-
to e Gestão, por meio da Su-
perintendência Central de
Atendimento ao Cidadão, que
coordena as Unidades de
Atendimento Integrado. 

Além de oferecer e efetu-
ar cadastramento e credenci-
amento para visitas social, so-
cial assistida e íntima, os
NAFs também fazem a emis-
são de atestados carcerários,
certidão de dias trabalhados,
certidão de dias estudados,
histórico escolar e certificados
de conclusão de curso, bem
como solicitação de assinatu-
ra de procuração e de reco-
nhecimento de paternidade,
entre outros.

(Sup.Central Imprensa)

Por Ana Cristina Campos

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

A Petrobras informou nes-
ta terça-feira (27) que prevê
aumentar em 146% a capaci-
dade de produção de diesel
com conteúdo renovável (Di-
esel R), após ter recebido au-
torização da Agência Nacio-
nal do Petróleo, Gás Natural
e Biocombustíveis (ANP)
para operar mais uma unida-
de de produção do combustí-
vel na Refinaria Presidente
Getúlio Vargas (Repar), em
Araucária, Paraná. Segundo a
empresa, o uso da capacida-
de depende da disponibilidade
de matéria-prima e das con-
dições de mercado.

Dos atuais 5 milhões de li-
tros por dia, a companhia pas-
sará a ter um potencial de pro-
cessar 12,3 milhões de litros
por dia ainda neste ano. De
acordo com a estatal, esse
volume total seria suficiente
para abastecer cerca de 41 mil
ônibus convencionais, geran-

do redução de emissão de em
torno de 1.300 toneladas de
gases de efeito estufa.

O diesel com conteúdo
renovável é o primeiro produ-
to lançado no âmbito do Pro-
grama de BioRefino da
Petrobras, que investirá, nos
próximos cinco anos, aproxi-
madamente US$ 600 milhões
no desenvolvimento de uma
nova geração de combustíveis
sustentáveis.

O gerente-geral da Repar,
Felipe Leonardo Gomes, des-
tacou os ganhos da implemen-
tação do projeto. “A amplia-
ção da capacidade de proces-
samento de óleo vegetal na
Repar agregará maior confia-
bilidade e flexibilidade para a
produção de Diesel R, aten-
dendo às demandas dos clien-
tes e da sociedade por produ-
tos de menor impacto ambi-
ental”, disse, em nota.

Para o diretor de Proces-
sos Industriais e Produtos da
Petrobras, William França, o
aumento da capacidade de
produção do Diesel R repre-

senta um importante marco
para o programa BioRefino da
Petrobras. “Estamos prepa-
rando a companhia para o fu-
turo. Na trajetória para a tran-
sição energética, o coproces-
samento de diesel mineral
com matéria-prima de origem
renovável tem se mostrado um
caminho industrialmente viá-
vel e irá contribuir para um
mercado ambientalmente
mais sustentável”.

O Diesel R é um combus-

tível da Petrobras produzido
por coprocessamento de die-
sel mineral com óleo vegetal,
com uma proporção de até
10% de conteúdo renovável. 
Além do benefício ambiental,
o Diesel R pode ser mistura-
do ao diesel convencional em
diferentes proporções, sem a
necessidade de adaptações
nos motores dos veículos e
sem exigir alterações ou mu-
danças na cadeia logística ou
no seu armazenamento.

Petrobras ampliará capacidade
de produção de diesel renovável

Volume passará de 5 milhões para 12,3 milhões de litros por dia
 Marcello Casal Jr



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
28 de Junho de 2023

página 5Jornal do Sudoeste

A Comissão de Educação
e Cultura (CE) aprovou, nesta
terça-feira (27), o projeto do
senador Carlos Viana (Pode-
mos-MG) que concede à ci-
dade de Ouro Fino (MG) o
título de Capital Nacional da
Política Café com Leite (PL
713/2023).

A homenagem remete ao
Pacto de Ouro Fino, celebra-
do na cidade mineira em
1913 pelos governadores de
São Paulo, Cincinato Braga,
e de Minas Gerais, Júlio
Brandão.

O pacto comprometia as
seções paulista e mineira do
Partido Republicano, majori-
tário na época, com a alter-

CE aprova título de capital da Política
Café com Leite para cidade mineira

Pedro França/Agência Senado‹

O senador Styvenson Valentim foi o relator do PL 713/2023

nância no comando do go-
verno federal.

O relator na CE foi o se-
nador Styvenson Valentim
(Podemos-RN), que consi-
dera que o “pacto da política
café com leite” foi um evento
histórico muito relevante de
nossa História, “pois deu con-
tinuidade ao entendimento
político que já havia entre os
dois Estados”. Valentim lem-
brou que o “pacto café com
leite” teve seu apogeu nas
décadas de 1910 e 1920.

- Ao mesmo tempo em
que a Política do Café com
Leite assegurava a estabilida-
de político-institucional, esse
período foi marcado por im-

portantes transformações so-
ciais, econômicas e culturais.
O acentuado crescimento
econômico de São Paulo, o
desenvolvimento urbano de
algumas de nossas capitais, o
aumento da importância das
classes médias e do proleta-
riado industrial são aspectos
a serem destacados, que ter-
minam, aliás, por oferecer
condições favoráveis à rup-
tura ocorrida em 1930, que
assinala o fim da República
Velha - assinalou.

A análise dessa homena-
gem à Ouro Fino segue ago-
ra para a Câmara dos Depu-
tados.

Fonte: Agência Senado

Foi adiado para o próximo
dia 5 o debate que a Comis-
são de Segurança Pública da
Câmara dos Deputados pro-
moveria na quarta-feira (28)
sobre as prisões realizadas
após o 8 de janeiro e o respei-
to às prerrogativa dos advo-
gados. O debate foi solicitado
pelos deputados Marcel van
Hattem (Novo-RS) e Sander-
son (PL-RS).

De acordo com os parla-
mentares, os atos de violações
ao patrimônio público na Pra-
ça do Três Poderes foram re-
preendidos por todos aqueles
que acreditam e confiam no
Estado de Direito. “Não po-
demos negar a absoluta barbá-
rie que ocorreu, buscando a
devida responsabilização de
todos aqueles que de fato agi-
ram de má-fé e contribuíram
para a lamentável depredação
do patrimônio público”, afirma
Marcel van Hattem.

Para o parlamentar, no en-
tanto, as violações ocorridas
nos atos do dia 8 de janeiro não
foram apenas contra o Palá-
cio do Planalto, Supremo Tri-
bunal Federal e Congresso
Nacional. “Elas estendem-se

Adiado debate sobre prisões
realizadas no 8 de janeiro e respeito

às prerrogativas de advogados
Marcelo Camargo/Agência Brasil

ao reiterado descumprimento
do devido processo legal, em
virtude de inúmeras prisões
absolutamente ilegais, assim
como o constante desrespeito
às premissas processuais
atinentes à defesa dos deti-

dos”, afirma o parlamentar.
Marcel van Hattem enten-

de que o desejo de responsa-
bilizar os reais culpados “não
pode ser superior a ponto de
desprezar princípios e normas
esculpidos em todo nosso

ordenamento jurídico, sobretu-
do na área processual penal,
visto que o direito penal deve
ser a última ratio [última ra-
zão] em uma democracia”.

Da Redação – RL

Fonte: Agência Câmara de Notícias
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Entretanto
Renato Zupo *

CONGRESSISTAS
A Coréia do Norte e a China também possuem con-

gressos parlamentares. Isso não quer dizer, necessariamen-
te, que por lá se vivenciem democracias. Toda vez que o
Poder Legislativo se curva ante outros poderes da Repú-
blica, não se tem mais uma República, mas um regime dita-
torial. A democracia republicana é o império das leis e sua
confecção deve ser prerrogativa exclusiva de um congres-
so de legisladores. Quando o Parlamento apenas sanciona
a vontade do Poder Judiciário, ou cria leis somente para
agradar ao presidente da vez no poder, não está sendo um
poder independente, mas um títere, uma marionete, mane-
jada por forças nem tão  ocultas assim em um regime de
exceção.

UBER
Amigo meu virou motorista de aplicativo e está muito

satisfeito em receber justa remuneração ... do aplicativo!
Seu patrão é o aplicativo. Em uma audiência cobrei de um
condenado prova de emprego certo e honesto e o reedu-
cando me exibiu a tela do seu celular onde, no aplicativo,
se identificava o condutor, ele próprio. E serviu como pro-
va de  profissão honesta. O  Uber, aplicativo que substitui
taxis no mundo  inteiro, é mais econômico e bem mais
barato e nasce como um “bico” para a  pessoa que, tendo
emprego fixo e carro na garagem,  pretenda ganhar um
extra fazendo pequenas corridas nas horas de folga. Ou
seja, o Uber nasce um “bico” para o motorista do aplicativo.
Aqui, virou na maioria dos casos única fonte de renda,
quebrou os taxistas, seus condutores não  arrecadam tri-
butos e o TST – Tribunal Superior do Trabalho- já  enten-
deu que há vínculo empregatício entre o aplicativo e o con-
dutor. Vai condenar  o aplicativo a pagar acertos rescisórios
trabalhistas. Tempos modernos e incríveis, em que um pro-
grama de computador figura no banco dos réus.

INCRÍVEL, MAS VERDADEIRO
Os tribunais puseram na rua a um narcotraficante inter-

nacional preso com toneladas de drogas pesadas, obvia-
mente destinadas ao comércio. O motivo: uma tecnicalidade
do flagrante. Enquanto isso, o blogueiro Monark é blo-
queado pelo STF. O povo não consegue entender (aliás,
nem eu). E enquanto bloqueiam bens do Monark, devol-
vem os do traficante solto, “Batatinha”. Por pouco, muito
pouco, não devolvem a droga dele. Mas vão acabar fa-
zendo- acreditem, estamos no Brasil. Se há seis anos te
dissessem que Lula seria inocentado e eleito e que Deltan
e Moro estariam no banco dos réus, você acreditaria?

BERLUSCONI – O MITO
Sou italiano e sempre reconheci em Silvio Berlusconi

um empreendedor que representa uma resposta popular à
esquerda italiana. Popular, alavancou empregos e melho-
rou a economia do velho país da bota, incrementou o mer-
cado interno e gerou superávits sucessivos na sua balança
comercial. Foi bom para a Itália como foi bom como diri-
gente do futebol, tornando o seu Milan o  melhor time do
mundo  por mais de uma década. Morreu recentemente,
processado, agredido pela imprensa mundial, no ostracis-
mo, mas ainda rico, mas ainda o melhor dirigente italiano
deste século, o que não é pouco.  Assassinaram sua repu-
tação em vida e o fazem post mortem, não satisfeitos. O
mesmo com Trump, Boris Jhonson,  Bolsonaro. Todos de
direita. Todos adversários ferrenhos  do comunismo e, por
isso, apedrejados pela mídia – mesmo Berlusconi, que era
dono de um conglomerado de comunicação.

JUROS ALTOS – QUEM GANHA?
O  Banco Central se prepara para aplicar os juros mais

altos do mundo: 13% ao ano. E Lula questiona a autono-
mia do Banco Central internamente, mas deve dar o braço
a torcer, no fim das contas. É o BC desvinculado da polí-
tica que garantiu uma boa gestão durante o governo
Bolsonaro e uma transição econômica e monetária sem
sustos diante do novo gestor petista da nação. Em linhas
gerais, o Banco Central compra e vende ativos financeiros
e escolhe os caminhos da moeda brasileira, influenciando
no seu fluxo e nos negócios governamentais. Os juros altos
travam o  consumo excessivo e o endividamento. Pode ser
uma boa a curto prazo, produz um belo botox nos núme-
ros e indexadores gerais. A longo prazo, gera estagnação
financeira, a “estagflação”, e  desemprego. No  setor pri-
vado juros altos têm dupla causa: remunerar o crédito e
protegê-lo. No  segundo  caso os juros são altíssimos, prin-
cipalmente os do cartão de crédito, porque cobrem o pre-
juízo de usuários inadimplentes. Quem gasta e paga em dia
paga também pelo caloteiro e por isto os juros altos. Seria
isso ou apelar para cobranças judiciais, que no Brasil não
dão em nada ou quase nada devido à nossa  legislação
protetiva de consumo, que acaba protegendo também aos
inadimplentes, caloteiros e espertalhões. Porque não te-
mos infraestrutura judiciária para coibir inadimplência, os
bancos e instituições financeiras cobram, por ela, os juros
daqueles que realmente pagam em dia. Os justos  (e  ju-
ros) pagando pelos pecadores, literalmente.

O DITO PELO NÃO DITO:
“As mulheres de direita são mais bonitas que as mu-

lheres de esquerda.” (Silvio Berlusconi, político e empre-
sário italiano).

O Congresso Nacional vai
promover uma sessão solene
na quarta-feira (28), às 9h,
para celebrar o 150º aniver-
sário de nascimento do inven-
tor Alberto Santos Dumont
(1873-1932), um dos pioneiros
da aviação. A sessão foi um
pedido (REQ 8/2023) do pre-
sidente do Senado, Rodrigo
Pacheco, e do deputado Luiz
Fernando Faria (PSD-MG).

Alberto Santos Dumont
nasceu em 20 de julho de 1873
na cidade então chamada
Palmyra (MG) — que depois
passou a se chamar Santos
Dumont, em homenagem ao
inventor. Ele morava na Fran-
ça quando desenvolveu o 14-
Bis, avião que fez o primeiro

voo autopropulsionado da his-
tória, em 1906. Santos
Dumont é um dos patronos da
Força Aérea Brasileira (FAB)

e foi incluído pelo Congresso
Nacional no Livro dos Heróis
e Heroínas da Pátria.

No requerimento, Pacheco

e Faria destacam que Santos
Dumont foi responsável por
muitos avanços tecnológicos e
era também conhecido por seu
espírito humanista. Após a 1ª
Guerra Mundial, ele escreveu
à Liga das Nações concla-
mando esforços para que avi-
ões não fossem mais usados
para finalidades militares.

“Seu legado como pionei-
ro da aviação e defensor dos
valores humanitários continua
a inspirar e influenciar as pes-
soas em todo o mundo. Foi um
dos maiores inventores do
mundo e eì um dos brasileiros
mais ilustres de todos os tem-
pos”, afirmam os parlamenta-
res.

Fonte: Agência Senado

Congresso Nacional comemora
os 150 anos de Santos Dumont

Pioneiro da aviação e defensor dos valores humanitários,
Santos Dumont nasceu em 1873, no interior de Minas   (Reprodução)

Agência Senado

Por Pedro Peduzzi

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O Ministério da Educação
(MEC) divulgou nesta terça-
feira (27), em Brasília, o re-
sultado da chamada regular da
segunda edição de 2023 do
Sistema de Seleção Unifica-
do (Sisu). A matrícula dos se-
lecionados deverá ser feita
entre 29 de junho e 4 de julho
no Portal Único de Acesso ao
Ensino Superior do Sisu.

A partir de hoje, começa o
prazo para que os candidatos
não selecionados na chama-
da regular manifestem inte-
resse em participar da lista de
espera. Os interessados têm
até as 23h59 do dia 4 de julho
(horário de Brasília), para
fazê-lo, também por meio do
Portal Único de Acesso ao
Ensino Superior - Sisu.

"O candidato poderá mani-
festar interesse na lista de es-
pera em apenas um dos cursos

para o qual optou por concor-
rer em sua inscrição no Sisu. A
convocação por meio da lista de
espera será a partir de 10 de
julho", informou o MEC.

As informações sobre as
convocações da lista de espe-
ra serão disponibilizadas pela
instituição na qual o estudan-
te se inscreveu; e as convo-
cações serão gerenciadas e
realizadas pela própria institui-
ção, de acordo com seu pla-
nejamento.

"As informações devem
estar em edital da instituição
de educação superior e no site
da instituição", explica o
MEC.

Vagas
A segunda edição de 2023

do Sisu disponibilizará 51.277
vagas em 1.666 cursos de gra-
duação, de 65 instituições de
educação superior. Segundo o
ministério, o certame contabi-
liza 305.797?inscritos e
578.781?inscrições?em cur-

sos ofertados.?A diferença se
deve ao fato de ser possível,
aos candidatos, escolherem
até duas opções de cursos.

O Sisu reúne, em um sis-
tema eletrônico gerido pelo
MEC,?as vagas ofertadas por
instituições públicas de
ensino?superior de todo o Bra-
sil. A maioria delas, oferecida
por instituições federais (uni-
versidades e institutos).

O sistema executa a sele-
ção dos estudantes com base
na nota do Exame Nacional
do Ensino Médio (Enem). A
inscrição?é?gratuita e feita
exclusivamente pela internet,
por meio dos serviços digitais
do?governo?federal (gov.br).?

"Até o limite da oferta das
vagas, por curso e modalida-
de de concorrência, de acor-
do com as escolhas dos can-
didatos inscritos, eles são se-
lecionados por ordem de mai-
or classificação, em cada uma
das duas edições anuais do
Sisu", explicou o MEC.

EDUCAÇÃO
MEC divulga resultado da

segunda edição do Sisu 2023
Matrícula e inscrição na lista de espera devem ser feitas via portal

 Juca Varella/Agência Brasil

Por Daniella Almeida

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

As inscrições para o pro-
cesso seletivo do Programa
Universidade para Todos
(Prouni), referente ao segun-
do semestre de 2023, foram
abertas nesta terça-feira (27)
e se estenderão até as 23h59
(horário de Brasília) de sex-
ta-feira (30).

De acordo com o Ministé-
rio da Educação (MEC), se-
rão disponibilizadas 276.566
bolsas de estudo, sendo
215.530 integrais (100%) e
61.036 parciais (50%), em
cursos de graduação e cursos
superiores sequenciais de for-
mação específica, em institui-
ções de educação superior
privadas.

O processo seletivo do
Prouni tem uma única etapa
de inscrição. Gratuita, a ins-
crição é feita exclusivamente
pela internet, no Portal Único
de Acesso ao Ensino Superi-
or.

O programa federal de
oferta de bolsas de estudos
ocorre duas vezes ao ano.
Criado em 2004, tem como?
público-alvo o estudante sem
diploma de nível superior.

Para concorrer a uma bol-
sa, o candidato deve ter parti-
cipado de uma das duas últi-

mas edições do Exame Naci-
onal do Ensino Médio (Enem)
- 2021 ou 2021 -, ter obtido o
mínimo 450 pontos na média
das notas das cinco provas e
ter nota na prova de redação
que não seja zero.

No caso de concorrer à
bolsa integral do programa, o
candidato deve comprovar
renda familiar bruta mensal de
até um salário mínimo e meio
por pessoa. Para a bolsa par-
cial (50%), a renda familiar
bruta mensal deve ser de até
três salários mínimos por pes-
soa. Desde 1º de maio, o sa-
lário mínimo no Brasil é de R$
1.320,00.

Além disso, conforme o
Edital nº 9/2023, de 7 de ju-
nho, o candidato deve atender
a pelo menos uma das condi-
ções abaixo:

ter cursado o ensino mé-
dio completo em escola da
rede pública;

ter cursado o ensino mé-
dio completo em escola da
rede particular, na condição de
bolsista integral da própria es-
cola;

ter cursado o ensino mé-
dio parcialmente em escola da
rede pública e parcialmente
em escola da rede particular,
como bolsista integral da pró-
pria escola privada.

ser pessoa com deficiên-
cia;

ser professor da rede pú-
blica de ensino e concorrer a
bolsas, exclusivamente, nos
cursos de pedagogia e licen-
ciatura destinados à formação
do magistério da educação
básica. Nesses casos, não há
requisitos de renda.

INSCRIÇÃO
Para se inscrever, o parti-

cipante precisa ter o cadas-
tro? no login Único do?
Governo?Federal e criar uma
conta no portal Gov.br?. Caso
já tenha cadastro, basta?fazer
o?login?com o?Cadastro de
Pessoa Física? (CPF)?e?
a?senha.

No ato de  inscrição, é pre-
ciso ainda que o candidato in-
forme o e-mail e número de
telefone válido; preencha da-
dos cadastrais próprios e refe-
rentes ao grupo familiar; e se-
lecione, por ordem de preferên-
cia, até duas opções de insti-
tuição, local de oferta, curso,
turno, tipo de bolsa e modali-
dade de concorrência entre as
disponíveis, conforme a renda
familiar bruta mensal per capita
do candidato e a adequação
aos critérios da Portaria Nor-
mativa MEC nº 1, de 2015.

RESULTADO
O processo seletivo do

Prouni 2023/2 será constituí-
do por duas chamadas suces-
sivas. Os resultados com a lis-
ta dos candidatos pré-seleci-
onados estarão disponíveis
Portal Acesso Único em 4 de
julho, para primeira chamada,
e 24 de julho, na segunda.

Para mais informações, li-
gue para o telefone 0800-
616161.

Abertas até sexta-feira inscrições
para o processo seletivo do Prouni

Serão disponibilizadas 276.566 bolsas de estudo
Rafa Neddermeyer
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Na manhã desta terça-feira
(27/6), foi a vez do secretário
de Estado de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento, Thales
Fernandes, participar da pres-
tação de contas do governo aos
deputados da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (AL
MG), no âmbito do Assembleia
Fiscaliza.

Grande parte dos parlamen-
tares presentes abordou a pre-
ocupação dos produtores mi-
neiros com a política do gover-
no federal de importação de lei-
te, principalmente da Argenti-
na e do Uruguai. A compra de
leite de fora mais do que tripli-
cou neste semestre, causando
a derrubada dos preços sem
que os custos de produção
acompanhassem esse movi-
mento, o que para os represen-
tantes do setor caracteriza con-
corrência desleal.

O 1º-secretário da ALMG,
deputado Antonio Carlos
Arantes (PL), classificou essa
política como um desrespeito,
em especial com os pequenos
e médios produtores, que es-
tão vendo seus negócios serem
inviabilizados.

Posicionamento semelhan-
te ao da deputada Lud Falcão
(Pode) e dos deputados Bosco
(Cidadania) e Coronel Henrique
(PL), que sugeriu como medi-
da paliativa a taxação de 12%
do leite importado.

“O que a gente vê é o go-
verno federal incentivando a
entrada do leite de fora do País,
chegando mais barato, mas será
que lá fora o produtor tem as
mesmas exigências que aqui, o
custo da produção é o mesmo?”

Concordando com os par-
lamentares, o secretário Thales
Fernandes lembrou que Minas
é o maior produtor de leite do
País, responsável por 27% da
produção nacional. Para fazer
frente à queda de preços que
vem com o leite do exterior, ele
sugeriu o estímulo ao consu-
mo interno do produto, até
mesmo com a sua inclusão na
merenda escolar, e a capacita-
ção dos produtores para a ges-
tão dos seus negócios, de for-
ma que se mantenham compe-
titivos.

SEGURANÇA
NO CAMPO

Outro tema que mobilizou
os deputados foi a segurança
no campo, principalmente o
risco de invasão de terras. O

deputado Caporezzo (PL) se
disse muito preocupado com a
aproximação do governo Lula
com o Movimento dos Traba-
lhadores Rurais Sem Terra
(MST), enquanto Coronel Hen-
rique defendeu que os invaso-
res sejam tratados como terro-
ristas. A necessidade de aten-
ção quanto a possíveis ocupa-
ções também foi comentada
pelos deputados Antonio Carlos
Arantes e Carlos Henrique (Re-
publicanos).

O secretário destacou que
não foi registrada nenhuma
ocorrência do tipo em Minas
este ano e que o governo já
autorizou a expansão do poli-
ciamento rural. Outros focos
de ação são a estruturação da
rede de vizinhos para aproxi-
mar a Polícia Militar dos pro-
dutores e a criação de um sis-
tema de endereçamento rural,
com o cadastro de todas as
propriedades, o que permitirá
gerar rotas para o atendimento
mais rápido de demandas.

O monitoramento de suspei-
tos pelo serviço de inteligência
da Polícia foi uma demanda do
deputado Dr. Maurício (Novo).

Para a deputada Bella Gon-
çalves (Psol), por outro lado, a
ocupação de fazendas produti-
vas é um mito. Ela ressaltou que
os movimentos sociais que lu-
tam pela terra querem é a re-
forma agrária, que deve ser le-
vada adiante com a regulariza-
ção fundiária, e não com mais
investimentos em equipamen-
tos repressivos.

O deputado Roberto Andra-
de (Patri) também abordou o
assunto. “Estamos patinando

na regularização fundiária ru-
ral, que ainda é incipiente”, ava-
liou. Conforme informou o se-
cretário Thales Fernandes, fo-
ram entregues 847 títulos de
regularização fundiária rural, em
54 municípios. A partir de
agosto, mais de 400 títulos se-
rão concedidos em Montezuma
e Rio Pardo de Minas, na re-
gião Norte. A meta do governo
é chegar a 7,2 mil títulos, em
220 municípios.

TRABALHO ESCRAVO
Bella Gonçalves também

trouxe para a pauta de discus-
sões o trabalho análogo à es-
cravidão, que tem Minas Ge-
rais na liderança dos casos re-
gistrados. Segundo a deputa-
da, foram resgatados trabalha-
dores em condições degradan-
tes inclusive em fazendas de
café gourmet certificadas pelo
Estado.

Antonio Carlos Arantes la-
mentou que a prática ainda es-
teja presente no século XXI,
mas ponderou que os números
são superestimados, o que aca-
ba por prejudicar o agronegó-
cio brasileiro. No seu entender,
a maioria das abordagens de fis-
calização não se dão da forma
como deveriam, com truculên-
cia contra produtores que na
maioria das vezes não comete-
ram nenhuma irregularidade.

De acordo com o secretá-
rio de Agricultura, a pasta tem
trabalhado na orientação dos
produtores em relação à legis-
lação trabalhista, às vezes dis-
tante da sua realidade, por meio
de seminários e cartilhas. Ele
garantiu, contudo, que os ne-

gócios que incorrem em irre-
gularidades atestadas durante
as fiscalizações são penaliza-
dos.

AGROTÓXICOS
O deputado Leleco Pimentel

(PT), assim como Antonio
Carlos Arantes, citou o exter-
mínio de bilhões de abelhas na
apicultura do Sul de Minas,
com a pulverização área de
agrotóxicos, ao cobrar maior
rigor para o uso desses produ-
tos no Estado.

O secretário e o deputado
Caporezzo defenderam o uso
de defensivos agrícolas no au-
mento da produção, que leva
comida para o prato dos brasi-
leiros, desde que respeitados os
limites previstos. Thales Fer-
nandes pediu informações so-
bre as propriedades em ques-
tão, para que sejam alvo de
ficalização. Por fim, os depu-
tados Zé Laviola (Novo), Bosco
e Lud Falcão comentaram a ne-
cessidade de investimentos
para a oferta de energia no cam-
po. A Seapa está montando um
grupo de atendimento especial
para otimizar análises locais
onde o problema tem sido re-
corrente.

A reunião foi conduzida pelo
presidente da Comissão de
Agropecuária e Agroindústria,
deputado Raul Belém (Cidada-
nia), que agradeceu a presença
do secretário, parabenizando-
o por sua atuação e pelos es-
clarecimentos trazidos. “Con-
seguimos perceber as realiza-
ções e também que ainda temos
muito trabalho pela frente”,
concluiu.      (Ass. Imprensa ALMG)

Política de importação de leite
prejudica produtores mineiros

Deputados levaram ao secretário de Agricultura indignação com o que consideram
concorrência desleal. A produção leiteira de Minas é a maior do País

Secretário de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, Thales Fernandes,
participou da prestação de contas do governo aos deputados na manhã desta terça (27)

Guilherme Bergamin

Por Agência Brasil

BRASÍLIA

O ministro André Mendon-
ça, do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), decidiu, nesta ter-
ça-feira (27), suspender a
tramitação de processos que
tratam da tributação de impos-
tos sobre um terço de férias
dos trabalhadores.

A suspensão vale até o jul-
gamento definitivo da ques-
tão pela Corte. A data de jul-
gamento ainda não foi
marcada. Com a decisão, fi-
cam suspen-sos, em todo o
país, processos judiciais e ad-

ministrativos sobre a matéria.
O Supremo discute a nature-
za jurídica do terço constitu-
cional de férias para cobran-
ça da contribuição previden-
ciária patronal.

Em 2020, a Corte reconhe-
ceu a incidência da contribui-
ção e aceitou um recurso da
União para derrubar uma de-
cisão da Justiça que conside-
rou indevida a cobrança. 

Contudo, o caso continua
em andamento para análise de
esclarecimentos sobre os va-
lores que não foram recolhidos
antes da decisão do STF que
reconheceu a contribuição.

STF suspende ações
que contestam

contribuição
patronal sobre férias

Ficam suspensos todos os processos
judiciais sobre o tema

Marcello Casal Jr



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
28 de Junho de 2023

página 8 Jornal do Sudoeste

Por Ralph Diniz

Na manhã de terça-feira,
27, na rodovia MCG-491, um
caminhão foi totalmente con-
sumido por um incêndio. O in-
cidente ocorreu próximo ao
trevo de acesso a Monte Santo
de Minas. O condutor do ca-
minhão, um homem de 35
anos, conseguiu sair do veículo
e não apresentou nenhum
ferimento.

Imediatamente após o iní-
cio do incêndio, o 2º Pelotão
do Corpo de Bombeiros de
São Sebastião do Paraíso foi
acionado. A equipe de com-
bate às chamas chegou ao lo-
cal rapidamente e começou a
controlar o incêndio, que con-
sumia o veículo. A ação só
chegou ao fim depois que o sol
já havia nascido.

De acordo com o relato do

Incêndio destrói caminhão
na MCG-491 em Monte Santo

Motorista conta que sentiu o cheiro de fumaça e conseguiu deixar o veículo pouco antes de explosão. Ele não se feriu

motorista aos militares, ele es-
tava dirigindo o caminhão na
pista sentido Monte Santo a
Jacuí, quando notou um cheiro
forte de queimado e visualizou
chamas pelo retrovisor. Ao
parar no acostamento, perce-
beu que o fogo tinha origem no
tanque de combustível.

Logo após a parada do
veículo, houve uma explosão.
O estrondo foi confirmado por
testemunhas que passavam
próximo ao local. A equipe do
Corpo de Bombeiros utilizou
espuma para controlar e ex-
tinguir o fogo, seguindo os pro-
tocolos de segurança para in-
cêndios desse tipo. Em segui-
da, foi feito o rescaldo para
evitar novas explosões.

A Polícia Militar, que já
estava no local quando os
bombeiros chegaram, realizou

Segundo o condutor, incêndio teve início
no tanque de combustível do caminhão

Consumido pelas chamas, veículo ficou no
acostamento da rodovia até a chegada de um guincho

a sinalização e a interdição da
pista para garantir a seguran-
ça durante os trabalhos de
combate ao incêndio. Após a
conclusão desses trabalhos, a

perícia técnica da 2ª Delega-
cia Regional de Polícia Civil
de Paraíso realizou os traba-
lhos de praxe.

O motorista do caminhão

também informou que não sa-
bia se o veículo, que transpor-
tava big bags vazias, era se-
gurado. Durante todo o perío-
do necessário para a realiza-

ção dos trabalhos de combate
ao incêndio e remoção do ve-
ículo, o trânsito na rodovia
MCG-491 permaneceu parci-
almente interrompido.

FOTOS: Reprodução

Supremo admite danos
morais acima do teto da CLT

Ação trata da legalidade de regras da reforma trabalhista de 2017

Por André Richter

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) decidiu que o teto
de indenizações trabalhistas
por dano moral pode ultrapas-
sar os limites definidos pela
Consolidação das Leis do Tra-
balho (CLT). A questão foi
definida em julgamento virtu-
al finalizado na sexta-feira
(23).

Conforme voto do ministro

As alterações na CLT fi-
xaram que a indenização será
de até três vezes o último sa-
lário contratual do ofendido
nos casos de ofensa de natu-
reza leve. Para ofensas de
natureza média, o valor pode
chegar a cinco vezes o último
salário. Se o dano moral tiver
natureza grave, o trabalhador
poderá receber até 20 vezes.
A indenização poderá chegar
a 50 vezes o valor do salário
se a ofensa for de natureza
gravíssima.

Gilmar Mendes, relator da
questão, os limites estabeleci-
dos pela CLT devem servir de
parâmetro nas decisões traba-
lhistas, e não excluem o direi-
to à reparação por dano mo-
ral nos termos da legislação
civil, conforme a análise caso
a caso. O entendimento foi
seguido por 8 votos a 2. 

O julgamento tratou da le-
galidade de dispositivos da re-
forma trabalhista de 2017, que
estipularam valores para inde-
nização de trabalhadores por

danos morais.
A questão chegou ao Su-

premo por meio de ações
protocoladas pela Associação
dos Magistrados da Justiça do
Trabalho (Anamatra), a Or-
dem dos Advogados do Brasil
(OAB) e a Confederação
Nacional dos Trabalhadores
na Indústria. As entidades
afirmaram que a fixação de
valores para pagamento de
danos extrapatrimoniais é
inconstitucional e traz prejuí-
zos para os trabalhadores.

 Marcello Casal Jr
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão n.º 035/2023, Eletrônico, Modo de Disputa: Aberto.
Processo n.º 270/2023, Registro de Preços n.º 022/2023, Tipo menor preço,
sob o critério de julgamento menor preço por item. Objeto: Registro de
preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação de fornecedor(es)
objetivando o fornecimento de produtos de limpeza e manutenção das
piscinas que integram diversas secretarias desse município, com entrega
parcelada, por um período de 12 (doze) meses, exclusiva para ME, EPP ou
MEI. A abertura será dia 12 de Julho de 2023, às 12:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini,nº 60,
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-
7015, diariamente das 09:00 as 16:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 27 de Junho de
2023. FERNANDA CRISTINA PEREIRA– Pregoeira.

Aconteceu na manhã de
segunda-feira, 26 de junho, a
abertura do 10º Torneio Esco-
lar Municipal em São Sebas-
tião do Paraíso. O evento tem
participação de alunos do Fun-
damental 1 - sub-11, e funda-
mental 2 - sub-15 anos, será
realizado ao longo de oito dias,
nos períodos matutino e ves-
pertino, reunindo mais de mil
alunos e com a participação
de 19 Unidades Escolares, de
zona urbana e zona rural, sob
a coordenação dos professor
de Educação Física, Murilo
Pessoni, em parceria com os
professores de Educação Fí-
sica de toda a rede municipal
de Educação.

As atividades acontecem
até 5 de julho e abrangerá di-
versas modalidades esporti-
vas, tais como queimada mis-
ta, futsal, handebol, voleibol,
ginástica geral, atletismo (cor-
ridas 60 m, 100 m, 1000 m,

Prefeitura realiza
abertura oficial do 10° TEM

revezamento misto, salto em
distância, lançamento da
pelota, arremesso de peso,
lançamento do dardo) e pete-
ca, todas em duas categorias
distintas, proporcionando a
participação de alunos dos
anos iniciais e finais do Ensi-
no Fundamental.

Durante a fala oficial de
abertura do Torneio, o prefei-
to Marcelo Morais desejou
sorte às crianças e que elas
aproveitem esse momento
para se divertirem, porque,
segundo destacou, são lem-
branças como estas que, as-
sim como ele, elas irão carre-
gar do período em que estu-
daram. O professor e secre-
tário de Educação, Lucas Cân-
dido, também ressaltou a im-
portância de atividades como
esta e também desejou suces-
so a todos os participantes.

O professor Murilo
Pessoni destaca que o torneio

é uma tradição no calendário
educacional paraisense, che-
gando a sua 10ª edição. "Após
três anos parado, retomamos
a proposta de ser o maior jogo
realizado até hoje. É um even-
to que nos dá muito orgulho e
nos desafia a querer melho-
rar cada vez mais", afirmou.

O Torneio Escolar Munici-
pal (TEM) teve sua primeira
edição realizada entre os dias
22 a 26 de novembro de 2010,
diante da necessidade de inte-
grar todas as unidades escola-
res municipais através de ativi-
dades esportivas diversas, onde
crianças e adolescentes pudes-
sem desfrutar de momentos ale-
gres, divertidos e saudáveis.

À abertura do evento esti-
veram presentes a superinten-
dente regional de Ensino,
Maísa Barreto e, representan-
do a Câmara Municipal, o ve-
reador Luiz Benedito de Paula.

(Ascom Pref. SSP)

FOTOS: Maria Eduarda Magalhães

Por Pedro Peduzzi

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A ata do Comitê de Políti-
ca Monetária (Copom), divul-
gada nesta terça-feira (27)
pelo Banco Central, informa
que a "avaliação predominan-
te" manifestada durante a úl-
tima reunião foi de uma ex-
pectativa de maior confiança
para uma queda da taxa de
juros a partir de agosto. A reu-
nião do Copom ocorreu nos
dias 20 e 21.

O Copom manteve a taxa
básica de juros (Selic) em
13,75% ao ano, sob a justifi-
cativa de que "é compatível
com a estratégia de conver-
gência da inflação para o re-
dor da meta ao longo do hori-
zonte relevante".

A taxa está nesse nível
desde agosto de 2022, e é a
maior desde janeiro de 2017.

De acordo com o docu-
mento divulgado nesta terça-
feira, "a avaliação predomi-
nante foi de que a continua-
ção do processo desinflacio-
nário em curso, com conse-
quente impacto sobre as ex-

pectativas, pode permitir acu-
mular a confiança necessária
para iniciar um processo
parcimonioso de inflexão na
próxima reunião".

A ata informa ainda que os
membros do comitê foram
unânimes na ponderação de
que os passos futuros da polí-

tica monetária dependerão de
fatores relativos à evolução,
expectativas e projeções da
inflação.

Na avaliação manifestada
pelo comitê, a conjuntura atual
é caracterizada por um estágio
do processo desinflacio-nário
que tende a ser mais lento e por

expectativas de inflação
desancoradas, o que, segundo
o comitê, torna necessário man-
ter "cautela e par-cimônia" vi-
sando o cumprimento das me-
tas, tendo, na manutenção da
taxa da Selic, ferramenta "ade-
quada para assegurar a conver-
gência da inflação".

Selic está em 13,75% ao
ano desde agosto de 2022

Comissão de Segurança Pública analisou o Projeto de Lei (PL) 587/19 nesta terça-feira (27)
 Marcello Casal Jr

 Relator, deputado Sargento Rodrigues (centro), opinou
pela aprovação da matéria conforme sugerido pela CCJ
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A responsabilidade socio-
ambiental durante a aquisição
de produtos tem se mostrado
cada vez maior entre os con-
sumidores, demonstrando que
a utilização dos recursos na-
turais passou a ser uma preo-
cupação maior, e a nortear um
consumo mais consciente. Há
uma crescente busca pelo de-
senvolvimento de organiza-
ções mais sustentáveis, que
otimizam os processos produ-
tivos, incluindo a susten-
tabilidade a favor dos negóci-
os.

É o que mostra um estudo
da pesquisadora do Instituto de
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção (Ictin/UFLA - câmpus
Paraíso) Geandra Alves Que-
iroz. A pesquisa avaliou seis
multinacionais do ramo auto-
motivo, quatro no Brasil e
duas no Canadá, que já apli-
cam o conceito Lean Green -
utilizando o sistema de produ-
ção enxuto associado com a
prática da gestão ambiental
nos seus processos operacio-
nais, com o foco na redução
de desperdícios.

A professora explica que
o Lean Manufacturing é uma
abordagem de gestão da pro-
dução já muito utilizada na in-
dústria. "Ela tem como princí-
pio básico a redução de des-
perdícios, visando agregar va-
lor. Isso significa reduzir tudo
o que o cliente não está dis-

posto a pagar. Esses desper-
dícios estão caracterizados
por: estoque, super-produção,
processamento inadequado,
movimentação desnecessária,
transporte, defeito e espera.
Já o Green Manufacturing
pode ser definido como um
sistema que ajuda a identifi-
car, quantificar, avaliar e
gerenciar o fluxo de resíduos
ambientais, com o objetivo de
reduzir e minimizar o impacto
ambiental, enquanto também
tenta maximizar a eficiência
de recursos", explica a profes-
sora.

Ainda de acordo com a
pesquisadora, a prática tem
sido adotada para eliminar
desperdícios na cadeia produ-
tiva, reduzir custos e melho-
rar a qualidade e o tempo de
entrega, ou seja, trata-se de
um meio para tornar o pro-
cesso produtivo mais eficien-
te. Ela acrescenta que a re-
dução dos impactos ambien-
tais tem sido tratada cada vez
mais como fator de vantagem
competitiva pelas organiza-
ções do ramo. Isso tem refle-
xos diretos nas estratégias de
operações das empresas, tor-
nando necessária a inclusão
do desempenho ambiental
como uma de suas prioridades
competitivas", ressalta Gean-
dra.

Os resultados encontrados
pelo estudo produziram evi-

Estudo mostra valor econômico
e valor ambiental como aliados
nos processos de produção de
empresas do setor automotivo

dências que indicam que a uti-
lização da produção enxuta
associada à gestão ambiental
nos processos produtivos con-
tribui para a redução de des-
perdícios, e mostram sinergias
entre as prioridades competi-
tivas: o Lean é apontado como
uma base para a gestão dos
sistemas de produção, e as
práticas Green são utilizadas,
em geral, como complemento
e para sustentar a inclusão do
ambiente como prioridade
competitiva.

"Quando a empresa busca
eficiência no sistema produti-
vo, como por exemplo, uma
mudança de layout, ela con-
segue tornar os processos
mais rápidos, e com isso pode
evitar mudanças no arranjo
produtivo, no tempo de espe-
ra e reduzir consumo de ener-
gia de máquinas, por exem-
plo",diz a pesquisadora.

Outra questão avaliada foi
que, em todas as empresas
observadas, existem conflitos
competitivos - trade-offs, isto
é, decisões que consistem na
escolha de uma opção em de-
trimento de outra, entre algu-
mas prioridades competitivas,
sendo que o mais frequente
entre as empresas analisadas
é a necessidade de escolha
entre custo e meio ambiente.
"Ou seja, quando a empresa
vê a possibilidade de uma
mudança positiva sob o ponto

de vista ambiental, mas avalia
que escolher essa mudança
pode acarretar maior tempo
ou custo para a sua produção,
a prioridade ambiental acaba
sendo colocada em segundo
plano, devido à viabilidade eco-
nômica", comenta.

Apesar desses conflitos de
prioridades, de modo geral, o
estudo mostrou que colocar
Lean-Green em prática pode
contribuir significativamente
para a redução de impactos
ambientais, principalmente no
que tange ao consumo de re-
cursos. As experiências per-
mitiram comprovar o benefí-
cio da utilização do método
para alcançar medidas mais
concretas e sistêmicas de uso
mais eficiente de recursos.
Também mostrou que empre-
sas multinacionais têm busca-
do colocar em prática o con-
ceito de ecoeficiência, tendo
também como incentivo às
políticas internacionais para o
meio ambiente mais rígidas.
Essas organizações têm con-
seguido combinar os aspectos
de valor econômico e valor
social e ambiental.

O estudo "Estratégias de
operações e práticas Lean-
Green: um estudo de casos
múltiplos em empresas do se-
tor automotivo" está disponí-
vel na revista internacional
Sustainability.

(por Alana Karina Vieira de Freitas)

Existem vidas que trans-
mitem grandes lições. Qua-
se sempre são criaturas que
não são famosas, nem por
serem artistas, políticos ou
terem realizado feitos que
alteraram o destino da Hu-
manidade.

São pessoas que vivem
o dia a dia, junto a outras
tantas.  Geralmente poucos
lhes lembram os nomes.

Num documentário tele-
visivo a respeito do Holoca-
usto, ouvimos a história de
uma jovem polonesa e seu
drama, durante a Segunda
Grande Guerra.

Quando Hitler invadiu a
Polônia e iniciou a persegui-
ção aos judeus, sua família
viveu, alguns meses, escon-
dida em um porão.

Descobertos, foram se-
parados e ela nunca mais viu
seus pais ou teve notícias de
seus irmãos.

No campo de concentra-
ção, onde foi colocada, ela
padeceu os maiores horro-
res. A comida era pouca, o
tratamento rude. As compa-
nheiras enlouqueciam. Ou
eram mortas. Ou se mata-
vam.

A essa altura, o repórter
perguntou à entrevistada se
ela nunca pensara em se
matar.

Sim, disse ela. Mais de
uma vez. Quando o frio era
muito grande, a fome pare-
cia me devorar e eu não via
perspectiva de salvação.
Mas, nesses momentos,
lembrava de meu pai.

Logo que fomos para o
porão nos ocultar dos nazis-
tas, ele me disse: "Filha,
aconteça o que acontecer,
nunca fuja da vida. Resista
até o fim."

E me fez prometer que
jamais eu desistiria de viver.

Quando os aliados foram
vitoriosos, a jovem, e mais
quatro mil mulheres foram
obrigadas a uma marcha
forçada pelos alemães, em
fuga das tropas aliadas.

Finalmente, um número
muito pequeno delas, que
não havia morrido no longo
percurso, foram abandona-
das num campo de concen-
tração e encontradas, mais
tarde, pelos americanos.

Aquelas mulheres esta-
vam desnutridas. Algumas
sequer podiam se erguer, tal
o estado de fraqueza.

Ela mesma, confessa, ti-
nha dificuldades para andar,

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
ONDE O AMOR FLORESCE

pesava trinta e poucos qui-
los somente. E não tomava
banho há três anos. O seu
tempo de aprisionamento.

Então, um oficial ameri-
cano muito bonito se apro-
ximou dela e a tomou nos
braços, carregando-a até
um caminhão.

Durante o trajeto ele foi
lhe dizendo que ficasse cal-
ma, que tudo daria certo, que
ela receberia o socorro ne-
cessário.

Cinquenta e oito anos
depois, frente às câmeras
de televisão, ela e o marido
mostravam a alegria de sua
união.

Bom, o marido não era
outro senão o jovem oficial
americano que a encontrou
magra, suja, desnutrida e a
carregou nos braços, naque-
le dia distante.

Ela não somente teve a
sua vida salva naquele mo-
mento, sendo resgatada de
uma situação de penúria,
como encontrou o seu gran-
de amor.

Um amor que atravessou
meio século e continua tão
forte e especial como nos
dias do início do namoro.

Um amor que foi conce-
bido ao final de uma heca-
tombe e em que o primeiro
encontro foi num ambiente
de dor, miséria moral e in-
tenso sofrimento.

Ele era o jovem robusto,
vigoroso. Ela, uma esquáli-
da jovem, pouco mais que
adolescente, sofrida e qua-
se sem esperanças.

Deus tem mesmo ini-
magináveis caminhos para
encontros e reencontros de
almas que se desejam unir
pelo amor.

*   *   *
Se os dias lhe parecem

demasiado pesados, com
sua carga de problemas, não
desista de lutar.

Se você está a ponto de
abandonar tudo, espere um
pouco. Aguarde o amanhe-
cer, espere o dia passar e
deixe o sol retornar outra
vez.

Quando você menos es-
pera, o socorro chega, a si-
tuação se modifica, a pro-
blemática alcança uma so-
lução.

Não se esqueça: O amor
de Deus nunca falha!
Aguarde.

REDAÇÃO DO MOMENTO

ESPÍRITA,COM BASE EM

DOCUMENTÁRIO TELEVISIVO

As exportações do agro-
negócio brasileiro alcançaram
US$ 16,78 bilhões em maio:
11,2% superiores ao mesmo
mês em 2022. Nunca as ex-
portações ultrapassaram US$
16 bilhões em um único mês,
considerando-se toda a série
histórica iniciada em 1997.
Com o recorde, a participação
do agronegócio nas exporta-
ções totais brasileiras alcan-
çou 50,8%.

Segundo análise da Secre-
taria de Comércio e Relações
Internacionais do Ministério
da Agricultura e Pecuária
(SCRI/Mapa), a excelente
safra brasileira de grãos, su-
perior a 315 milhões de tone-
ladas, influenciou diretamen-
te este resultado. O índice de
quantum das exportações do
agronegócio em maio cresceu
27,6%, e, mesmo diante da
redução dos preços internaci-
onais, possibilitou a geração de
um novo recorde nas expor-
tações do agronegócio.

SOJA
As vendas de soja em

grãos representaram outro re-
corde, com US$ 8,13 bilhões
exportados. O volume, por sua
vez, foi o segundo melhor de
toda a série histórica, 15,60
milhões de toneladas embar-
cadas, somente superado pelo
volume de  abril de 2021 (16,11
milhões de toneladas). A Chi-
na foi o principal destino (cer-
ca de 60% do total).

As vendas externas de
farelo de soja também regis-
traram recorde, dessa vez de
valor e volume exportados,
US$ 1,43 bilhão (+32,0%) e
2,71 milhões de toneladas
(+38,4%), respectivamente.

CARNES
As exportações de carne

bovina recuaram para US$ 952
milhões (-11,8%), devido à re-
dução do preço médio de ex-
portação. Por outro lado, hou-
ve recorde em volume:  191 mil
toneladas, influenciado pela
demanda chinesa após os efei-
tos da suspensão temporária
das vendas ao país. A China é
a maior importadora da carne
bovina do Brasil, com 61,3%
do valor total exportado.

Apesar da redução em
valor, US$ 854 milhões (-
3,5%), as exportações de car-
ne de frango foram recordes
em quantidade: 423 mil tone-
ladas. O aumento da quanti-
dade exportada ocorreu mes-
mo após o registro dos primei-
ros casos de Influenza Aviária
confirmados no Brasil. Nesse
cenário, o Ministério da Agri-
cultura e Pecuária declarou
estado de emergência zoo-sa-
nitária no país, e tem adotado
medidas preventivas de forma
a impedir a chegada do vírus
às granjas comerciais

AÇÚCAR
O setor sucroalcooleiro

apresentou forte elevação de
valor exportado, passando de
US$ 665 milhões em maio de
2022 para US$ 1,21 bilhão em
maio de 2023 (+81,2%). O
açúcar é o principal produto
exportado pelo setor, com va-
lor recorde de US$ 1,14 bilhão
exportados (+88,5%).

ACUMULADO DO ANO
(janeiro a maio)

As exportações brasileiras
do agronegócio, nos cinco pri-
meiros meses deste ano, so-
maram US$ 67,3 bilhões, o que
representa um crescimento de
5,8% na comparação com o
mesmo período em 2022,
quando as vendas foram de
US$ 64 bilhões. O agronegó-

cio representou quase meta-
de das vendas externas totais
do Brasil, com participação de
49,5%.

Entre os destaques que
mais contribuíram para o de-
sempenho favorável estão os
recordes em soja em grão,
farelo de soja, frango e carne
suína em valor e quantidade;
recorde de milho e açúcar em
valor; celulose e óleo de soja,
recordes em quantidade.

A soja em grão represen-
tou 81,2% do valor embarca-
do pelo setor complexo soja,
alcançando o valor histórico de
US$ 26,53 bilhões, com recor-
de também em volumes: 49
milhões de toneladas.

Em 2023, o Brasil deve se
tornar o maior exportador de
farelo de soja do mundo. O
produto registrou recorde em
valor (US$ 4,76 bilhões) e
quantum (8,84 milhões de to-
neladas).

As vendas externas de mi-
lho ficaram em US$ 3,09 bi-
lhões, valor recorde para a sé-

rie histórica. Segundo a análi-
se da SCRI, a atual safra de
milho prevista pela Conab no
montante recorde de 125,72
milhões de toneladas,  ainda
sob os efeitos somente da pri-
meira safra do cereal, favo-
rece o incremento nas vendas
externas. Foram embarcadas
10,6 milhões de toneladas do
grão.

As vendas de açúcar tam-
bém registraram recorde em
valor, alcançando US$ 3,85
bilhões. Foram comercializa-
das 8,4 milhões de toneladas
do produto.

Já a celulose foi responsá-
vel por 8,17 milhões de tonela-
das, quantidade recorde para
o período. O óleo de soja tam-
bém teve recorde no quantum,
com 1,19 milhão de toneladas.

A carne de frango repre-
sentou recordes de US$ 4,21
bilhões e de 2,13 milhões de
toneladas, e as exportações de
carne suína foram de US$ 1,14
bilhão e 473 mil toneladas.

(Imprensa MAPA)

BALANÇA COMERCIAL
Exportações do agronegócio
atingem novo recorde no mês

de maio e no acumulado do ano
Em maio, as vendas externas do setor alcançaram

US$ 16,78 bilhões, 11,2% superiores ao mesmo mês em 2022
 Juca Varella/Agência Brasil
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1900

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 40 mil Lote Jd das Hortensias 180m2, rua asfaltada
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa,

rua asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos

lados e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de

muros prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com

escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de
2.250,00m2

R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa
simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em
pasto, topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires,
formado em café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro social, varandas, árvores
frutíferas, área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água
de mina, pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia
elétrica passa na propriedade, formado em
brachiarão,  pode plantar café

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino,
terra de cultura vermelha, água de mina,
energ.elétrica, casa sede boa, área de churrasco,
casa de caseiro,  pomar, terreirão,  barracão, tuia,
feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02

banheiro, lote 180m2
R$ 105 mil Casa Bairro Bairro São Judas, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro social, laje,  espaço para
garagem, lavanderia coberta.

R$ 130 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro social,  lavanderia COB, terreno 180m2,
espaço p/garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01
banheiro, garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências
independentes.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia
cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,
garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área
coberta nos fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia
coberta, edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia
cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS

• VENDE-SE 3 TERRENOS
PARQUE BELVEDERE I: infra
estrutura completa com 160m²
cada. Tratar pelo fone 3558-
6862 e 99118-9108

APARTAMENTO EDIFÍ-
CIO COLINAS: com 3 quar-
tos, 2 garagens. Somente a
vista. Tratar 35 99977-1626

VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVILE-
GIADA: Rua João do Nino
265, bairro California Garden,
com 160m2 de area cons-
truida, garagem para 2 carros,
sala, copa/cozinha ampla, 3
quartos, 2 banheiros, lavande-
ria, quintal. Tratar direto com
proprietário 35 99937-8502.

VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala,
cozinha, banheiro, 2 dormi-
tórios, garagem p/ 2 carros
com portão automático,
quintal com área de lazer
na rua Ceará 215 - Vila
Helena. Tels: (19) 99234-7410
e (19) 98177-9811.

• APARTAMENTO NO
CENTRO: aluga-se com dois
quartos, dois banheiros sen-
do um suíte, duas salas gran-
des, uma cozinha e uma área
de serviço. Rua Pimenta de

Pádua 1.418, em cima da
Akatone Modas. Valor R$
1.200,00. Fone: 3531-4057 é
99217-1591

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (35) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. Tratar 99974-
2305

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar pelo fone
99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regislaine,
tratar pelo fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• PICAPE PEUGEOT 504: ven-
de-se, diesel, ano 1999, ótimo
estado. COURIER SI PRATA:
vendo, picape, ano 99, com-
pleta, ótima estado. UNO
FIRE: vende-se, 4 portas,
branco 2012, direção hidráuli-
ca. Tratar (35) 99970-35555 e
3531-3554

VEÍCULO

DIVERSOS

• VENDO BANHEIRA MAR-
CA JACUZZI, cor branca, em
ótimo estado de conservação.
Incluso motor. Bom preço.
Tratar com Cláudio, tel 35
3531-6008 no horário comer-
cial.

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34
e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLI-
CAR NO 4 DIA. Faça 2 pe-
didos difíceis e 1 impossí-
vel. Mesmo que não acre-
dite, verá o que acontece-
ra. E.S.M., E.S.D. e C.S.P.

VENDE-SE GLEBA DE TERRA
PRÓXIMO A TERMÓPOLIS

Vende-se gleba de terra, sem benfeitorias, próxima à
Estância Termópolis, nas margens da BR 265. Com
água e facilidade de energia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plantação de café. Contatos: em
SS do Paraíso - Rejane Imóveis 35-3531- 7988 e em
Jacuí - 99971-1833 e 3593-1833 Fernando.

PRECISO DE VENDEDOR
Atuar na região de Paraíso/MG e Franca/SP –
Área Pet Shop (roupa-pet) e na área infantil
(moleton). Não precisa de veículos. Informações
fone 35 3591-4231 – Monte Sto. de Minas/MG

OPORTUNIDADES

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e
quintal cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00
m² / Área construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia
coberta com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala
ampla para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro
social, área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro,
piso laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro: Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais,
sala, copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha,
horta, pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

CASA NO BAIRRO MORUMBI
Vende-se casa na Rua Ana Alarcon Gonçalves,
n.º 241 Bairro Morumbi em São Sebastião do

Paraíso, contendo sala, cozinha, dois quartos,
banheiro, área de serviço coberta.

Informações com a proprietária
pelo tel. (35) 9 8817 2269 é whatsapp.

ALUGUEL DE PONTOALUGUEL DE PONTOALUGUEL DE PONTOALUGUEL DE PONTOALUGUEL DE PONTO
COMERCIAL NO CENTRO:COMERCIAL NO CENTRO:COMERCIAL NO CENTRO:COMERCIAL NO CENTRO:COMERCIAL NO CENTRO:
Duas salas, almoxarifado, banheiro e recepção
na Travessa José Albino, 514. Tratar 98822-1631.

APARTAMENTO
EDIFÍCIO COLINAS:

Com 3 quartos, 2 garagens.
Somente a vista. Tratar 35 99977-1626

APARTAMENTO NO CENTRO:
Aluga-se com dois quartos, dois banheiros sendo

um suíte, duas salas grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pimenta de Pádua
1.418, em cima da Akatone Modas. Valor R$

1.200,00. Fone: 3531-4057 é 99217-1591

VENDE-SE 3 TERRENOS
PARQUE BELVEDERE I:

Infra estrutura completa com 160m² cada.
Tratar pelo fone 3558-6862 e 99118-9108

cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.
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RECEITAS DO GUARI

PATO NAGO
INFREDIENTES
1 pato
1 cebola grande
Pimentão verde, 2 tomates
½ kl de favas
4 dentes de alho amassados
½ copo de azeite
½ copo de vinagre tinto
1 cenoura graúda
1 molho de cheiro verde
1 colher de molho inglês
1 colher de mostarda
Farinha de trigo para empanar

MODO DE PREPARAR
Cortar o alho miudinho, misture com o
vinagre, o azeite. Corte o pato em pe-
dacinhos e coloque no molho por 10 mi-
nutos. Retire e empane na farinha de
trigo. Frite em óleo bem quente até dou-
rar. Cozinhe a fava. Quando cozida co-
loque em pirex bem espalhada. Em se-
guida coloque os pedacinhos de pato.
Faça o molho colocando azeite, vinagre,
mostarda, molho inglês e a cenoura cor-
tada bem miúdo. Regue o molho por
cima dos pedaços de pato e deixe por
meia hora antes de servir, para pegar o
tempero. Prato pronto sirva com vinho
tinto nobre.

No final de maio, o atacan-
te do Real Madrid Vinícius
Junior foi mais uma vez alvo
de ataques racistas na Espa-
nha. Nove anos atrás, a víti-
ma foi o então goleiro do San-
tos, Aranha, alvo de injúria
racial durante uma partida da
equipe contra o Grêmio, em
Porto Alegre. Aranha é um
dos convidados da audiência
pública que a Comissão de
Direitos Humanos do Senado
(CDH) faz nesta segunda-fei-
ra (26), às 10h, para debater
“O Combate ao Racismo no
Futebol”. 

Em 2014, torcedores gre-
mistas atacaram Aranha com
gestos e palavras criminosas
e foram flagrados pelas câme-
ras de transmissão. Sete pes-
soas foram indiciadas por injú-
ria racial, e o Grêmio acabou
excluído da Copa do Brasil.

Além de Aranha, foi con-
vidado o diretor do Observa-
tório de Discriminação Racial
no Futebol, Marcelo Carvalho;

e representantes do Ministé-
rio do Esporte, da CBF, de clu-
bes de futebol, de torcidas or-
ganizadas, de árbitros e de
outras organizações ligadas ao
futebol. 

A audiência atende a re-
querimento do senador Paulo
Paim (PT-RS). O parlamen-
tar afirma que o país precisa

tratar os casos de racismo
com maior rigor.

“Existem relatos da práti-
ca do crime de racismo, tanto
por atletas, torcedores, diri-
gentes e arbitragem. Infeliz-
mente presente com diversos
atores do futebol. Desta for-
ma, a nação tem a obrigação
de tratar as questões do ra-

cismo com maior severidade,
e o futebol tem o dever de ser
exemplo, afinal o esporte mais
popular, aliado à educação,
proporciona uma melhor
conscientização”, aponta o
senador no requerimento
(REQ 42/2023 - CDH).

COMO PARTICIPAR
O evento será interativo: os

cidadãos podem enviar per-
guntas e comentários pelo te-
lefone da Ouvidoria do Sena-
do (0800 061 2211) ou pelo
Portal e Cidadania, que podem
ser lidos e respondidos pelos
senadores e debatedores ao
vivo. O Senado oferece uma
declaração de participação,
que pode ser usada como hora
de atividade complementar
em curso universitário, por
exemplo. O Portal e Cidada-
nia também recebe a opinião
dos cidadãos sobre os proje-
tos em tramitação no Senado,
além de sugestões para novas
leis.             Fonte: Agência Senado

Racismo no futebol é tema de
debate na CDH nesta segunda

Pioneiro da aviação e defensor dos valores humanitários,
Santos Dumont nasceu em 1873, no interior de Minas   (Reprodução)

Divulgação/Santos FC

Vítima de racismo em 2014, quando atuava no Santos,
Aranha deve participar do debate por videoconferência

A Comissão de Seguran-
ça Pública da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais
(ALMG) emitiu, nesta terça-
feira (27/6), parecer de 1º tur-
no favorável ao Projeto de Lei
(PL) 587/19, que originalmen-
te dispõe sobre a obrigato-
riedade da instalação de dis-
positivo de segurança (botão
de pânico) nas escolas da
rede municipal, estadual e pri-
vada de ensino.

De autoria do deputado
Douglas Melo (PSD), a ma-
téria teve como relator o de-
putado Sargento Rodrigues
(PL), que preside a comis-
são, e opinou pela sua apro-
vação conforme sugerido an-
teriormente pela Comissão
de Constituição e Justiça
(CCJ), ou seja, na forma do
substitutivo nº 1. Agora, o
projeto já pode seguir para
análise do Plenário em 1º
turno.

Segundo o relator, o texto
proposto pela CCJ corrige
contornos inconstitucionais do
projeto original e é possível de
ser executado pelo Executivo.

Ele propõe dois acréscimos
na Lei 23.366, de 2019, que
institui a Politica Estadual de
Promoção da Paz nas Esco-
las. São eles: a previsão, nos
planos de prevenção e com-

bate a violência nas escolas da
rede pública estadual, de ins-
talação de dispositivos capa-
zes de acionar, instantanea-
mente, as unidades táticas e
de policiamento da PMMG
mais próximas, para a adoção
das medidas necessária, a re-
alização de palestras e treina-
mentos, por profissionais
especializados, para capacitar
os alunos e os profissionais de

educação das escolas da rede
pública estadual para a pre-
venção e o enfrentamento da
violência.

"Mesmo sendo crucial
pensar-se em ações de segu-
rança pública mais imediatas
para confrontar o crescimen-
to vertiginoso de atos de vio-
lência contra as escolas, o
momento atual oportuniza a
reflexão sobre o problema e a

busca por soluções não ape-
nas emergenciais, passando-
se a uma abordagem ampla,
multissetorial, interdisciplinar
e, principalmente, preventiva,
aprofundando nos possíveis
fatores desencadeadores des-
ses atos de violência bem
como na maneira como a co-
munidade escolar e a socie-
dade podem e devem lidar
com eles."

Pronta para Plenário instalação
de botão de pânico nas escolas

Comissão de Segurança Pública analisou o Projeto de Lei (PL) 587/19 nesta terça-feira (27)
Elizabete Guimarães

 Relator, deputado Sargento Rodrigues (centro), opinou
pela aprovação da matéria conforme sugerido pela CCJ


